

# EL CORREO

Año IX

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Domingo 30 de Setiembre de 1888

**Suscripciones á este periódico:** En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros á precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador  
**D. MANUEL R. PASTRANA**

Núm. 3.104

## Ecos de Madrid.

El otoño en la corte.—En otros años y en el actual. —Los que faltan.—Los que llegan.—Barcelona. —Los teatros y la luz eléctrica.—El Real y su temporada.—Mme. Judic.—Banquetes y tresillos. —El salón de la duquesa de Medinaceli.—El de la señora de Larrea.

Madrid no presenta todavía el aspecto alegre y bullicioso de otros años durante el otoño.

En la Fuente Castellana, en el Retiro, en los teatros se nota la ausencia de muchas familias del gran mundo, que no han abandonado enteramente Zarauz, San Sebastián, Biarritz y París.

La Exposición universal de Barcelona, visitada por casi todos los asistentes, es la culpable de que la corte no se halle más animada.

A la capital de Cataluña han ido, van ó irán la mayor parte de los que han veraneado; y en la primera quincena de Octubre la concurrencia será allí extraordinaria.

Algunas familias aguardan en distintos puntos el aviso de que tienen ya alojamiento, pues en los hoteles todos y en las principales casas de hospedaje no hay un cuarto vacío.

De modo que la sociedad madrileña no se hallará totalmente reunida hasta los postreros días del próximo mes.

Algo—mucho—contribuye á esto el no abrirse el Teatro Real en la época de costumbre.

En 1887 se inauguró la temporada el 1.º de Octubre: en el actual—según afirma anoche *La Epoca*—no se verificará hasta el 18, no faltando quien asegure que será aún más tarde.

Semejante conjunto de motivos explica y justifica la poca prisa que se dan multitud de personas para volver á sus casas.

El régleo coliseo es el gran elemento de la vida social; y cuando falta, no hay nada que lo sustituya ó reemplace.

Hasta anoche no se ha abierto tampoco el teatro de la Comedia, que sigue al Real en importancia, puesto que á él es al que asiste de preferencia la *high-life* cuando el otro se halla cerrado.

La primera representación de la compañía del Sr. Mario ha sido brillante, y si bien el programa no satisface plenamente á los espectadores, eran éstos en gran número, y aplaudieron calurosamente—aunque la temperatura era alta—á los intérpretes de *Lola* y del nuevo sainete *El mercedero de la Pepa*, que no hizo el efecto de *Los valientes* ni otras obras del propio autor.

La luz eléctrica tiene, en parte, la culpa de que falten varios puntos de reunión.

Por causa de ella se cerrarán hoy la Alhambra y Apollo; por causa de ella retrasa su apertura el Real.

No obstante, los empresarios han tenido tiempo para preparar, para obedecer las justas, las plausibles prescripciones del gobierno; y es doblemente extraño no se hayan cumplido cuando se trata de locales, cuya propiedad pertenece á poderosos capitalistas.

De todos modos, el público no carecerá de sitios de recreo, pues si los dos Circos ecuestres y dos teatros suspenden por motivos diferentes sus espectáculos, aun quedan bastantes otros donde pasar las noches gratamente entretenidos.

El 6 debe comenzar sus funciones la famosa actriz francesa madame Judic, tan aplaudida y festejada siempre entre nosotros.

La cantante y la actriz son igualmente notables, y ahora va á presentarse bajo nueva faz: como intérprete de las principales operetas de Offenbach y de los demás maestros de su escuela.

La veremos, pues, en *La belle Helene*, en *La grande Duchesse*, en *La Mascotte*, en *Le grand Casimir*; en una palabra, en las obras más importantes del repertorio bufo.

Viene la Judic acompañada de actores de los teatros de París, lo cual debe constituir un cuadro perfecto y armonioso.

El abono es ya considerable, y todo promete que las noches que la bella *Diva* trabaje en la sala del paseo de Recoletos se verá esta *comble*, según dicen los franceses: llena, cual decimos los españoles.

Los salones se abren constantemente mucho después de los teatros: los tresillos comienzan de ordinario cuando la estación invernal se halla muy adelantada.

Sin embargo, ayer regresó de París la duquesa de Medinaceli, y en seguida ha comenzado la serie de sus banquetes y de sus tertulias.

Por la noche comieron ya en su compañía literatos y artistas, celebrándose después la primera partida de tresillo.

En otro palacio fronterizo al suyo—el del duque de Villahermosa—no se han interrumpido durante el verano las reuniones del propio género.

Sabiendo es que el Sr. D. Martín Larrea y su amable y bella señora han trasladado su domicilio á la habitación que durante tantos años han ocupado los marqueses de la Puente y Sotomayor, la cual parece destinada á dar elegancia y lujosa hospitalidad á la *high life*.

Los Sres. de Larrea, que han permanecido en Madrid todo el estío para terminar su instalación en el suntuoso edificio de la plaza de las Cortes, invitan diariamente á comer á cierto número de amigos; más tarde acuden otros muchos, y en diferentes mesas se entregan todos á su diversión favorita:—el tresillo.

En los meses de Julio y Agosto, la concurrencia era menos considerable; pero ahora se ven allí muchas damas hermosas, generales y hombres políticos distinguidos, y jóvenes elegantes, que forman esa sociedad deliciosa, casi exclusiva de nuestro país, en que cada uno toma parte con satisfacción y abandona con tristeza.

ASMODEO.

## Carta de Roma.

El naufragio del *Sud América*.—El viaje del Emperador.—Preparativos.—Noticias del Vaticano.—Estadística vitícola.

Setiembre 26 de 1888.

Con motivo de haber llegado ayer á Génova los pasajeros italianos que se salvaron en el naufragio del *Sud América*, los periódicos de Roma publican hoy noticias interesantes sobre aquella terrible catástrofe, y la colonia española de esta capital se siente enorgullecida por los elogios que todos tributan á los habitantes de Las Palmas.

«Es un coro unánime de bendiciones—dice *Fanfulla*—por las obras de caridad fraternal de la población de Las Palmas. Inmediatamente acudieron al salvamento todas las barcas que se ocupan en cargar el carbón, y llevaron á cabo los marineros canarios actos de verdadero heroísmo. También el vapor español *Habana* y el alemán *Cordelia* echaron al mar sus embarcaciones. El único que no mandó auxilios fué el vapor que causó el naufragio. En tierra hubo una verdadera lucha de caridad. Todos, hombres y mujeres, se despojaban de sus ropas para vestir á los naufragos.

Las autoridades acudieron presurosas y dispusieron su hospedaje en el lazareto, edificio nuevo, magnífico, que está en el muelle. Se organizaron suscripciones y se recogieron trajes de todas clases. Los heridos fueron conducidos al hospital. Las señoras les hicieron visitas afectuosas, para animarlos. Una señora caritativa había recogido á un chico creyendo haberlo encontrado, y declarando que le iba á adoptar; sus padres vivían, y cuando se presentaron para llevarle consigo, llenaron de bendiciones á su bienhechora.»

Roma ha recobrado su animación este año antes del período habitual del otoño, por la llegada de cuatro mil y tantos peregrinos, procedentes de Romaña, Toscana y el Norte de Italia, y por los preparativos para la recepción del emperador de Alemania, que hará aquí su entrada el 11 de Octubre.

Acompaña á al Emperador un séquito numeroso. De la casa imperial, el Sr. de Liebenau, gran mariscal de la corte; el conde Pückler, capitán de los guardias de corps; el Sr. Ranzi, consejero íntimo de corte, y el Sr. Schwerin, secretario de corte; del gabinete militar de su majestad, el teniente general Von Hahnke, ayudante general; el mayor general Von Brauchitsch; los Sres. Mielenz y Schulz, consejeros íntimos de corte, y el Sr. Krüger, oficial de la cancillería; del gabinete civil de S. M., el doctor Von Lucanus, consejero íntimo efectivo y consejero íntimo de gabinete; Schneider, consejero íntimo de corte; Abb, consejero de corte, y Kolner, oficial de la cancillería; del Estado Mayor de S. M., el teniente general y ayudante general Von Wittlich; el teniente coronel baron Von Bissing, y los mayores Von Lippe y Von Scholl, ayudantes de campo, el general, médico personal de S. M., doctor Lenthold; el consejero íntimo Miesner y el oficial de contaduría Müller; por último, del departamento imperial de Negocios extranjeros, el conde Herbert Von Bismarck, ministro y secretario de Estado, y el Sr. Raschdan, consejero efectivo de legación.

Todas estas personas serán alojadas y mantenidas en Roma por cuenta de la Intendencia de Palacio de S. M. el rey de Italia.

También serán alojados y mantenidos por la Intendencia de Palacio los caballeros de la Annuziata italiana que han sido convidados por S. M. para recibir al Emperador Guillermo. No son en la actualidad más que diez, incluso el Sr. Crispi, que ha recibido últimamente esta condecoración, equivalente al Tolson de oro, y de ellos tres están imposibilitados por sus achaques de venir á Roma en estos momentos.

Su Santidad ha resuelto decir en la Basílica de San Pedro el domingo próximo, 30 del actual, una misa de *Requiem* por las almas del Purgatorio. Se repartirán para asistir á esta fiesta religiosa, que se celebrará á puerta cerrada, doce mil papeletas de convite. Leon XIII entrará en la iglesia de San Pedro acompañado del Sacro colegio y escoltado por la guardia noble. Dentro del templo ejercerán la vigilancia los gendarmes pontificios, y en la parte exterior de las puertas los guardias de seguridad pública, del reino de Italia y los carabineros (guardias civiles).

No es cierto que monseñor Galimberti haya sido llamado por el Padre Santo para recibir al Emperador de Alemania. Esto ofendería en extremo al cardenal Rampolla, que tiene condiciones relevantes, en todos conceptos, para hacer los honores del Vaticano.

Las compañías de ferro-carriles de Italia, previendo que la venida del Emperador atraiga una afluencia considerable de viajeros, han alquilado cien wagones á los ferro carriles austríacos, para triplicar el servicio desde el 8 de Octubre.

El cuerpo de Ingenieros ha terminado ya el arreglo del terreno donde se celebrará, en honor del Emperador de Alemania, la gran revista militar, á la cual concurrirán 32 000 hombres de todas armas. El alcalde de Roma ha concedido á cuatro sociedades de Beneficencia permiso para construir tribunas, desde las cuales podrán veinte mil personas ver la revista, mediante el pago de una cantidad módica.

De Roma al sitio de la revista, que es el Prado de Gento Galle, habrá cuatro caminos: la vía Appia Nuova, para los carruajes particulares, ómnibus y coches de alquiler; la vía Tusculana, para los coches de la corte y del cuerpo diplomático; el ferro-carril de Nápoles con trenes cada diez minutos, y el tranvía á vapor de Marino, con trenes cada cinco minutos.

Es muy curioso el siguiente cálculo aproximado que hace la *Revista Vitícola*, de la próxima cosecha de vino en Europa:

	Hectólitros.
Italia.....	84.000.000
España.....	29.000.000
Francia.....	28.000.000
Austria Hungría.....	12.000.000
Portugal.....	7.000.000
Alemania.....	4.000.000
Turquía.....	3.000.000
Grecia.....	1.800.000
Suiza.....	1.500.000
Sérvia y Rumania.....	2.400.000
<b>Total de hectólitros.....</b>	<b>122.700.000</b>

## Noticias de San Sebastian.

Se ha verificado ayer la solemne ceremonia de colocar la primera piedra de la nueva iglesia parroquial.

El obispo de Vitoria ha dicho ayer una misa rezada, y al acto asistieron la Reina Regente, el Rey niño, la Princesa de Asturias, las Infantas doña María Teresa y doña Eulalia, el Infante D. Antonio, el Sr. Sagasta, el ministro de Marina, las autoridades y corporaciones y los jefes de Hacienda, de Telégrafos y de la guarnición.

La comitiva y el obispo pasaron sobre el tablado erigido sobre el terreno que, como ya hemos dicho, cubren las aguas de la marea.

Producía efecto encantador el grupo formado por la Reina, que tenía á sus pies al Rey niño colocado sobre un almohadón, á su derecha á la princesa de Asturias y á la Infanta doña María Teresa, y á su izquierda á los Infantes D. Antonio y doña Eulalia, á la alta servidumbre y á las damas de S. M.

A la derecha de la Regente se colocaron el presidente del Consejo de ministros, el ministro de Marina, el gobernador civil, el alcalde y los presidentes de la Diputación provincial y de la Audiencia.

Formaban otro grupo los tenientes de alcalde Sres. Lafitte y Altube, el arquitecto Sr. Echave y los jefes militares y de la Escolta Real.

Los individuos de la Real Familia cogieron las cintas de la piedra, que descendió hasta el sitio que debía ocupar.

El obispo de Vitoria pronunció estas palabras: «Señor Rey, señora Reina, señores Infantes, señores que componéis el gobierno de la sociedad, á todos me dirijo.

«Todos damos honra y gloria al Creador del cielo.

«Todos los que creen en Dios, están con Dios. Este acepta dones y sacrificios: el fuego del cielo los bendice.»

En seguida hizo varias referencias á la Historia sagrada.

Con palabras de gran sinceridad elogió á la Reina, manifestando que se dedicaba á educar á sus hijos. Puso fin á su peroración bendiciendo á todos los concurrentes.

Después se acercó á S. M. manifestándole que en la misa había pedido por el descanso de su régio y difunto esposo.

El Sr. Sagasta saldrá de San Sebastian acompañando á la Reina, á causa de no poder celebrarse el día 1.º de Octubre los funerales por el descanso del alma de su señor padre.

El general Llanos se dirigirá á Cádiz, para asistir al casamiento de su hijo.

El alcalde de San Sebastian ha presentado á la Reina el arquitecto de la nueva iglesia parroquial, Sr. Echave.

El partido de pelota jugado ayer, ha sido muy notable.

Han ganado Mardura y Portal contra el Manco y Belloqui, que quedaron en treinta y cinco puntos.

La concurrencia inmensa y distinguida. Casi toda la colonia de Biarritz y muchísimas personas de Zarauz.

Ha asistido también la Reina, acompañada de sus augustas hijas y los Infantes D. Antonio y doña Eulalia.

La Reina, que estaba disgustada por haber recibido un despacho en que se le anunciaba que su hermano estaba enfermo, asistió porque había prometido hacerlo así.

## De paso por Leon.

Allí está todavía la antigua reina, majestuosamente recostada sobre la abundancia de sus glorias, y arrullada cariñosamente por el Torio y el Bernesga, sus dos ricos queridos.

Ha dormido durante muchos años, es verdad, ha dormido sobre sus laureles venerables el sueño dulce que produce la tranquilidad de la conciencia; pero la despertó hace un cuarto de siglo el sibido de la locomotora que se introducia bulliciosa y rápida por entre los filas de chopos de sus inmensos parques, y desde entonces comenzó á lavarse las arrugas de su frente secular y á formar los artísticos pliegues de su lujoso traje de piedra, no por criminal coquetería, sino por el casto deseo de que no se averguencen de ella sus hermanas y de seguir pareciendo bien á sus hijos.

Al despertarse desfavorada, observó con dolor que su joya más preciada, su catedral, la muestra más hermosa del arte cristiano en España, y estoy por decir en el mundo; aquella catedral aérea y trasparente, calada desde el zócalo; aquella inverosímil catedral de cristales, se estaba arruinando por virtud, ó más bien por vicio, de los feos y extravagantes pegotes que la puso encima la barbarie moderna, conocida con el nombre de Renacimiento.

Leon aplicó su actividad á salvar de la ruina aquel insigne monumento de la piedad y de la fé de otras generaciones; á conseguir que la patria entera se interesara por la restauración y la

conservación de uno de sus más bellos ornamentos artísticos.

Y, en efecto, á estas horas la catedral de Leon, contra las afirmaciones de algunos maliciosos que hablan por despaño, y de algunos botarates que hablan de memoria, como el famoso padre Gago, está admirablemente restaurada, no faltando ya para abrirla al culto ninguna otra obra de importancia más que las vidrieras.

Se ha reconstruido el hermoso hastial del Mediodía, que puede verse fotografiado en casa de Laurent; se han restaurado cincuenta y tantas pilas, treinta contrafuertes, cuarenta arbotantes, cuarenta y siete ventanas enormes, trece bóvedas, entre ellas la central, que es grandísima, y se han puesto además cuatrocientos metros cúbicos de cimentación, siendo de advertir que la restauración es primorosa, lo mismo en el hastial que el Sr. Madrazo dejó construido, hasta el triforio y en el resto de la obra hecha bajo la dirección del Sr. D. Demetrio de los Rios.

Falta luego derribar y reconstruir el hastial de Poniente, de entre las dos torres, que está ruinoso, y que aunque no lo estuviera debía desaparecer, porque es un pegote de estilo moderno. Pero esta obra no impide abrir la catedral al culto, como se abrirá en cuanto estén puestas las vidrieras, haciendo un muro provisional por el interior, paralelo y próximo á la fachada del Poniente, que la aisle del resto del templo.

Y volverán á sentarse los ministros del Señor, consagrados á la grandeza y esplendor del culto, en aquella hermosa sillería gótica; y volverán á resonar los salmos debajo de aquellas bóvedas renovadas; y volverán á rezar los fieles entre aquel bosque de columnas rejuvenecidas.

No ha olvidado Leon, por lo artístico y lo espiritual, los adelantos materiales, la parte referente á la higiene y á las comodidades de la vida.

Al despertar, como he dicho, hace cinco lustros, carecía de todo. Hoy casi todo lo tiene ya. Sobre todo en los últimos diez años, se ha desplegado allí una actividad maravillosa. Con gran rapidez se han abierto en las calles principales zanjas enormes, se han abovedado y ha quedado establecido el servicio de limpieza. El antiguo paseo de *Las Negrillas* se ha convertido en la hermosa calle de Ordoño II, que aunque tiene todavía pocas casas, tiene concluida la ancha acera de la derecha, y es un excelente paseo de invierno, es decir, de casi todo el año, porque allí apenas son perceptibles las demás estaciones.

En el interior de la población se ha abierto también una hermosa calle sobre la antigua del Cristo de la Victoria, calle que se está adecuando de madera, por mejor sistema que el empleado en esta corte.

Y lo mejor todavía, es que Leon se va á alumbrar dentro de poco con luz eléctrica. Es de advertir que Leon no ha conocido el gas, no ha tenido gas nunca. Allí, cuando el gas se inventó y se puso de moda, Leon estaba dormido; al despertar vio que el gas comenzaba á desacreditarse, que apenas servía más que para dar sustos, quemar teatros y producir víctimas, y dijo: «No quiero gas; voy á ver si hay algo mejor y más nuevo.»

Y efectivamente, hoy tiene ya casi concluida la instalación del alumbrado eléctrico; ya está construida la fábrica en la plazoleta llamada la Puerta de la Reina; ya han llegado las máquinas, tres grandes dinamos, y para fin de año, ó lo más tarde, se inaugurará este importante servicio. Leon salta desde el petróleo, y casi desde el aceite, á la luz eléctrica.

¿Y quién ha hecho en una ciudad vieja y pobre, y oprimida por el fisco, todos estos milagros? La iniciativa inteligente y la voluntad firme de un leonés ilustre, de D. Joaquín Rodríguez del Valle, del *alcaldé*, como generalmente se le llama todavía, aunque ya no lo es, pero lo ha sido muchos años, y lo ha sido de una manera, que después de él no puede haber otro.

Lo que él ha trabajado para llegar á establecer la luz, podía ser asunto de una nueva *Odissea*, si hubiera un nuevo Homero que la cantara. Es verdad que ha tenido en esta y en las demás obras excelentes compañeros y auxiliares, pero no se le puede negar la parte principal en la ejecución, además de la iniciativa, y su nombre no perecerá mientras Leon no desaparezca del mundo.—M. de E.

## El Sr. Pi en Zaragoza—Comentarios á sus discursos.

Ayer tarde, antes de tomar el tren para Madrid, le obsequiaron sus amigos con un té en el Casino autonomista, diciendo entre otras cosas el Sr. Pi «que la república federal se reestablecería en condiciones mejores y con más garantías de éxito que en 1873.»

Sobre su discurso del día anterior—que ha sido el más político de esta jornada,—hé aquí lo que dice el corresponsal de *El Liberal*:

«Zaragoza 29 (830 n.).—Se comenta mucho el discurso que pronunció el Sr. Pi en la velada de anoche.

Los monárquicos, complacidos de la templanza de dicho discurso, ocupábase mucho de las declaraciones de Pi sobre la política de los Sres. Cánovas y Sagasta.

Aquéel, según Pi, es más liberal que éste, porque promete menos y dá más.

Los zorrillistas están disgustados. Oreen que las frases relativas á la dirección de los motines é intenciones desde París, considerando este alojamiento de Zorrilla como la causa de sus fracasos, envuelven graves censuras contra su jefe.

Los federales están satisfechos, pero algunos dicen que esperaban más radicales soluciones.»

A su vez *La Regencia*, examinando hoy dicho discurso, espresa estos conceptos:

«El discurso pronunciado por el Sr. Pi y Margall en la Asamblea republicana congregada en la capital de Aragón, ofrece un carácter de inusitada gravedad; los tonos vivos de la violencia revelan

que las fracciones republicanas de nuestra patria, no agradecen la libertad, ya sobrada, que se les otorga.

Por su parte, El Socialista de Barcelona aprecia de este modo la campaña del Sr. Pi en la capital de Cataluña:

“El viaje de Pi y Margall tiene á los federales como chicos con zapatos nuevos, y ha galvanizado las esperanzas republicanas, al extremo de hablar-se otra vez de coalición.

Si los ocos y rivalidades de los jefes de esos partidos la hicieran posible, y el triunfo de su ideal fuera un hecho inmediato, los socialistas no habríamos de sentirlo.

Entretanto, bueno sería que los ilusos se fijaran en lo que ocurre en los países republicanos (aún á lo que ocurre en Francia) y que dedujeran lógicamente lo que aquí pasará cuando esas instituciones se implanten.

La gangrena burguesa se extiende por igual en las monarquías y en las repúblicas, y solo puede curarla el esterio socialista.

En general, se reconoce que el tono de los discursos del Sr. Pi no ha sido violento.

El fondo de sus declaraciones políticas inspira hoy á El Globo un artículo vehemente contra la política federal.

La Justicia emplea palabras vagas, y El País guarda silencio.

LA GACETA.

Guerra.

Decreto de 27 de Setiembre concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al brigadier de Ingenieros D. Manuel Cano Ugarte.

Fomento.

Decreto de 28 de Setiembre reformando las secciones de Fomento en los gobiernos de provincias. —Real orden de 12 de Agosto otorgando á la Compañía de los ferro carriles andaluces unos terrenos ganados al mar á consecuencia de las obras ejecutadas por la misma en el puerto de Alicante.

Gobernación.

Real orden de 26 de Setiembre dictando reglas para la concesión de honores en la Administración civil.

Consejo de Estado.

Real decreto de 30 de Junio declarando sin derecho á unos atrasos que reclaman á José Espada y Bárbara Garque.

Teatros.

PRÍNCIPE ALFONSO.—A noche se verificó en este teatro el beneficio de la señorita Lucía Pastor, viéndose con este motivo la sala muy concurrida.

Siguiendo la costumbre puesta en moda de celebrar los beneficios con un estreno, verificóse el de la picecita Detalles para la historia, revista en que la beneficiada representó varios papeles con el lucimiento que la caracteriza.

La música de Detalles para la historia, original del maestro Nieto, es ligera como conviene á esta clase de producciones; el libro, del Sr. Jackson, ofrece poca novedad, sea que falten alusiones políticas y otras al crimen de la calle de Fuencarral, género que va recalcando ya muy histórico.

Autores y actores fueron aplaudidos y llamados al palco escénico.

MARTÍN.—Con poco éxito estrenóse anoche un juguete en aquel teatro, titulado Lo que vá de ayer á hoy, basado en un quid pro quo empleado ya muchas veces en estos juguetes teatrales. Resultaron autores de la música y de la letra: los Sres. Rubio y Jackson Veyán.

Para dar cumplimiento á lo prevenido en el real decreto de 31 de Marzo, referente á la instalación del alumbrado eléctrico, quedan suspendidas las representaciones en el teatro Elava.

La reapertura del mismo tendrá lugar en esta semana.

La compañía del Circo Hipódromo de Verano, en unión de varios artistas procedentes de otros coliseos, queriendo dar una prueba de su afesto y consideración al director de dicho circo Sr. Perez, han combinado un programa excelente para dar mañana luzes una última función de despedida, y á beneficio del citado director, á quien atendidas sus muchas simpatías, auguramos una gran entrada.

AL MENUDEO.

España en la Exposición de París.

Por falta de número no pudo reunirse ayer la junta directiva de la Cámara de Comercio de Madrid, citada en el Círculo de la Unión Mercantil para escuchar de labios del presidente occidental de la misma, Sr. Angoloti, el resultado de la entrevista que dicho señor tuvo anteaayer con el ministro de Fomento sobre lo de la Exposición universal de París, y tomar en su consecuencia una resolución definitiva acerca de la distribución de los locales entre los expositores españoles que han de concurrir al gran certamen internacional.

A pesar de esto, parece que hay completa conformidad por parte de la Cámara de Comercio de Madrid y de otras muchas de la Península, en conceder amplias facilidades á la Cámara Española de Comercio de París, y que sea ésta la que designe el emplazamiento de las instalaciones de nuestros expositores en la asocion de España.

El Sr. Angoloti celebrará hoy con el Sr. Cans lejas una entrevista para tratar de este importantísimo asunto, acerca del cual el ministro de Fomento está pronto á conceder todas las facilidades necesarias para que no se demore por más tiempo la concurrencia de España.

El lunes 6 marcos de la próxima semana se reunirá la junta directiva de la Cámara de Comercio de Madrid.

Exportación de vinos.

La exportación de nuestros vinos con destino á Francia sigue aumentando de un modo prodigioso. De un interesante trabajo que publica la Crónica de Vinos y Cereales sobre aquel movimiento, resulta que desde 1.º de Enero á fin de Agosto de este año, hemos exportado á la nación vecina 4 952.057 hectólitros de vinos ordinarios, contra 4.153.908 en igual período de 1887, resultando una ventaja en los ocho meses citados de 798 154 hectólitros.

Los reyes de Portugal.

El ministro plenipotenciario de Portugal en España, señor conde de Casal Ribeiro, salió ayer de esta corte con dirección á Barcelona, en donde esperará á S. M. el rey D. Luis, que saldrá el 2 de Spezzia, y llegará á la ciudad condal del 4 al 5 del próximo Octubre.

El rey de Portugal se detendrá en Barcelona algunos días, con objeto de visitar la Exposición, y después, irá para el 8 ó el 9 llegar á Madrid, hospedándose en el Real Palacio.

S. M. la reina Pia no acompañará á su esposo en este viaje; permanecerá en Italia, al lado de su hermano, el monarca de aquel reino.

El juzgado municipal de Buenavista, que se hallaba en la calle del Piamonte, se ha trasladado á la calle de San Jorge, núm. 8, principal.

Una ex-princesa marroquí.

Leemos en un periódico de Málaga:

“Ayer permaneció algunas horas en nuestro puerto, á bordo del vapor francés Marechal Canrobert, de paso para Orán, la esposa del Xerif de Wazan, acompañada de sus hijos y servidumbre.

La ex-princesa marroquí es una señora inglesa de edad madura, muy corpulenta y de una belleza muy discutible; viste á la europea, y nadie descubriría al verla que era la esposa del Papa marroquí, descendiente de Mahoma, y la primera figura religiosa del imperio.

Los niños son dos mulattos color chocolate y visten á la europea también, con la sola diferencia de llevar un fes en vez de sombrero.

En calidad de preceptor óayo les acompaña un arrogante moro de rey que tiene el encargo de velar por su educación en uno de los mejores colegios de Orán.

Cierre de tabernas á la una.

Ayer ha sido recibida por el gobernador de Madrid, Sr. Aguilera, la comisión del gremio de expendedores de vino, con el fin de obtener mayor latitud en la hora de cerrar los establecimientos, pues de verificarlo á las doce y media, se les originaría señalados perjuicios.

El Sr. Aguilera prometió reformar la circular, ampliando media hora el tiempo señalado, en la seguridad de que los mismos dueños de los establecimientos velarán y secundarán los deseos de la autoridad, evitando todo género de abusos.

En la junta general extraordinaria celebrada anoche por la Academia de Jurisprudencia para elegir de entre los individuos que la componen uno que la represente como vocal en la Junta superior de prisiones, resultó elegido el señor Ojeto y Diaz, que derrotó al señor Bosch y Fastiguera, propuesto para el citado cargo por algunos elementos de la Academia.

Millán Astray.

Ayer se ha dictado providencia por la seccion tercera de la Sala de lo criminal de la Audiencia de esta corte, ordenando que el Sr. Millán Astray sea trasladado á la Carcel celular, y declarando no haber lugar á conceder la escarcelación que, bajo fianza, había pretendido en su último escrito.

Esta providencia fué ejecutada ayer tarde.

El Consejo del Banco de España ha acordado que cesen en sus destinos de la delegación de Contribuciones todos aquellos funcionarios que tengan derechos pasivos ú otro sueldo por diferentes conceptos, fuera de aquella Sociedad de crédito.

De real orden se ha prorogado hasta el 31 de Octubre próximo el plazo para proveerse de cédulas personales sin recargo.

Tribunales.

La seccion cuarta de la sala de lo criminal de esta Audiencia ha dictado ayer sentencia en la causa seguida contra D. Aureliano Albert por delito contra la forma de gobierno.

El tribunal, de conformidad con las conclusiones del ministerio fiscal, ha impuesto al señor Albert la pena de dos años, dos meses y un día de destierro, y ha ordenado la disolución del círculo Democrático Popular, con arreglo á la vigente ley de asociaciones.

La importación en Europa de trigo y harinas de los Estados Unidos, ha descendido notablemente desde 1.º de Agosto á 15 de Setiembre de 1888. Dicha baja consiste en cerca de tres millones de hectólitros de trigo y medio millón de harinas.

Peri Said 19.—Ayer salió de este puerto y progiere su viaje, el vapor correo de la compañía Trasatlántica, Reina Mercedes.

Barcelona 19.—El viernes llegó á Olot el vapor correo Mendez Núñez, de la compañía Trasatlántica, y hoy ha pasado por Suez el vapor-correo Reina Mercedes, de la misma compañía.

Colegios preparatorios militares.

El ministro de la Guerra ha decidido que los colegios preparatorios militares que fueron creados por real decreto de 27 de Febrero de este año, se establezcan—como ya hemos dicho—en Lugo, Trujillo y Granada. El cuarto se situará en Zaragoza, si el Ayuntamiento de esta ciudad acepta formalmente las condiciones que se le fijaron por real orden de 3 de Agosto.

Por este año queda suspendida la instalación, pues en efecto, el tiempo se ha echado encima y con la ejecución de las obras necesarias en los edificios, hubiera sido imposible que el curso empezase antes de Diciembre. Segun ha dispuesto el ministro, los edificios deben estar listos en 1.º de Julio, y el curso se empezará con arreglo al reglamento aprobado, y que en breve se publicará, en 1.º de Setiembre.

Robo en el palacio del Rey Francisco.

En el palacio que el Rey Francisco de Asís habita en Epigay sur Seine hace mucho tiempo, se ha cometido un robo. El lunes por la mañana un lacayo que bajó antes que los demás criados observó que la puerta de entrada del edificio principal había sido abierta con fractura.

En seguida corrió á avisar al intendente, y procediendo ambos á hacer sumariamente un inventario, no tardaron en reconocer que por la noche se habían introducido muchos objetos en diversas piezas de la habitación, pero que no se habían llevado más que objetos de poco valor; rosas, varias piezas de plata, porcelanas y otros bibelots.

El sistro, llamado de presidio, ha sido capturado.

Desde mañana, 1.º de Octubre, al 1.º de Noviembre, se abrirá la matrícula en el Instituto Homeopático para el próximo año de 1888-89. Los que deseen inscribirse podrán hacerlo de tres á cinco de la tarde en la secretaría del mismo, paseo de la Habana, núm. 3.

Segun se desprende de lo que leemos en los periódicos locales, el gobernador de Valencia se propone pasar á los tribunales los graves cargos que resultan contra el alcalde de Alberique. Así dicen que se lo ha ofrecido á una comisión de personas respetables de distinta significación política que se presentó en un despacho, quedándose del proceder de aquella autoridad municipal.

Cambio de guarnición.

En dos trenes especiales llegó el viernes á Valencia, procedente de Cartagena, el regimiento de Mallorca, destinado á guarnecer aquella plaza en sustitución del de España, que marchó allá.

En la estación le aguardaba el capitán general, el gobernador militar y varios jefes y oficiales.

La música del regimiento de Guadalajara ejecutaba escogidas piezas á la llegada de los trenes.

El regimiento de Mallorca salió formado de la estación, desfilando por las calles de San Francisco, Barcas, plaza del Príncipe Alfonso á la capitania general, desde donde se dirigió á los cuarteles de San Juan de la Ribera, donde ha quedado alojado. Los jefes y oficiales del regimiento de Mallorca pasaron luego á saludar al capitán general y general gobernador.

Telegrafian de Castellon, que á las siete y media de la mañana de ayer han caído siete hombres en el lagar del Sr. Galope, á orillas de la estación del ferro carril, pereciendo asfixiados tres de ellos: los otros cuatro fueron milagrosamente salvados y se hallan relativamente bien.

Los restos de Figueras.

En los primeros días de Octubre se cerrará la suscripción abierta para trasladar los restos de D. Estanislao Figueras del viejo cementerio Civil al del Este. De un día á otro quedará terminado el mausoleo con el busto del ilustre orador. Cuando el Sr. Labra regrese de Asturias, se acordará el día y el modo de la traslación del cadáver de Figueras, que será para los republicanos de Madrid una verdadera solemnidad.

Suceso triste.

Entre diez y media y once de la noche pasada, tuvo lugar un suceso sangriento, en el que figuran como actores dos dependientes del resguardo de Consumos.

En los alrededores de la Fuente de la Teja, inmediato á las tapias de la Casa de Campo, se hallaban, segun parece, cinco individuos, ocupados en cazar mochuelos, y á la hora indicada llegó al sitio donde los cazadores se encontraban una pareja de vigilantes del resguardo.

Esta pareja, al encontrarse á poca distancia de aquellos, echó el alto; pero con tal desgracia—segun añaden los periódicos de la mañana—que al hacer uno el movimiento natural con la carabina, se le escapó el tiro, yendo el proyectil á introducirse en el lado derecho del pecho de uno de los cazadores, llamado Urbano N., de veintitres años, carpintero de oficio.

A la detonación scudió una pareja de la Guardia civil, quien estuvo al agresor, que no hizo resistencia alguna, disponiendo la traslación del herido á la Casa de Socorro de Palacio.

Dos de los cinco cazadores llevaron en un coche á la Casa de Socorro á su compañero herido, quien falleció antes de entrar en dicho establecimiento.

Los otros dos y los vigilantes fueron puestos á disposición del señor juez de guardia.

Los periódicos de Valencia dicen que el gobernador, Sr. Polanco, ha delegado en el secretario del gobierno, Sr. Lamba, toda su autoridad para que inspeccione la administración municipal de aquella ciudad, movido por los hechos que diariamente se le denuncian. El señor Lamba se presentó el viernes en la casa consistorial, permaneciendo dos horas en el archivo examinando un expediente que se ha mandado instruir. Al marcharse parece que dispuso algunas citaciones relacionadas con el citado expediente.

Leemos en un periódico de Granada:

“Esta tarde á las tres y media han salido á caballo y de uniforme, el capitán general, el gobernador militar, el brigadier de ingenieros y varios oficiales ayuntantes, á los que seguía un escuadrón de caballería.

Por más indagaciones que hemos hecho, ha sido imposible averiguar cuál haya sido el objeto de esta salida, aunque por la dirección que seguían, parece ser visita de cuarteles.”

La Cámara de comercio de Zaragoza ha solicitado del ministro de Estado que entable las negociaciones que sean necesarias con el gobierno francés para conseguir el establecimiento de un laboratorio químico en la Aduana de Hendaya.

Ha sido denunciado el número de La Correspondencia Militar correspondiente al día 27.

Dice el Diario de Cádiz:

“A las tres de la madrugada pasada habrá marchado para Sevilla la batería de artillería rodada que se hallaba haciendo ejercicios de escuela práctica en Cádiz.

Parece que ayer se recibieron órdenes para verificar la inmediata salida.”

El gobernador civil, Sr. Aguilera, envió anoche la orden de ausencia del Círculo Escolar, situado en la Puerta del Sol.

La feria de San Miguel en Sevilla.

Esta feria es más bien de negocios que de distracciones y festejos públicos.

Débase esto, á que los labradores cierran por esta época sus tractos de arrendamientos, compran los aperos y ganados para las invernales faenas del campo y negocian los productos recolectados.

El primer día de feria no estuvo muy concurrido el mercado de ganado, pero en cambio el número de cabezas que entró en el mismo presentan buen estado de gordura, y en particular el ganado de cerda y vacuno. También se han presentado buenos mulos y algunas piezas de cabras excelentes.

Como anteaayer era día más bien de tanteos que de transacciones, éstas han estado flojas, esperando que ayer y hoy se habrán realizado buenos negocios, con especialidad en el ganado de cerda.

Los precios sobre que fluctuaban fueran los siguientes: lechones, de 20 á 35 pesetas; bueyes, de 200 á 258; ovejas, de 10 á 13, y vacas, á 80 duros.

¿Qué será?

Dice hoy El Globo:

“Parece, y solo como rumor lo oímos, que muy en breve sufrirá una radical modificación cierto estimable colega de la noche.

Al mismo tiempo que esta noticia, á la cual no concedemos gran fundamento, decíase que otro periódico republicano de la mañana va á acometer grandes reformas; entre otras, au-

mentar las plazas de sus redactores con algunos periodistas muy distinguidos.”

En la causa que se sigue contra los directores de El Cronista y El Mercantil Sevillano, por sus escritos acerca de la catástrofe de Rio Tinto, el ministerio fiscal ha solicitado que se imponga á nuestros compañeros los Sres. Perez y Leal, la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

El día 5 saldrá para Barcelona nuestro particular amigo D. Antonio Cantero.

El general Lopez Dominguez.

Nuestro colega El Resumen, despues de decir que ha llegado ya á Bayona el expresado general, y que el día 3 seguirá para Barcelona, añade:

“A esta capital no lleva, el ilustre jefe de los demócratas monárquicos más propósito que el de estudiar la Exposición y los adelantos de un país al que no habia vuelto desde 1874, en que dejó el mando militar del principado.

Su viaje no tiene carácter político ninguno, y así lo ha manifestado el general Lopez Dominguez á sus muchos y buenos amigos de Barcelona, rogándoles con todo encarecimiento que le dispensen de manifestaciones y actos públicos.

El general Lopez Dominguez estará de regreso en Madrid para el 12 de Octubre.”

El rumor de ayer.

Leemos en El Imparcial que durante todo el día de ayer circuló con insistencia el rumor de que habia ocurrido en la noche del 28 un suceso extraño en el cuartel del Conde Duque.

Segun sus informes, esa noche no pasó nada de particular. Hace unos diez días fué detenido á la una y media de la madrugada en dicho cuartel un sargento de la reserva; se le preguntó la causa de encontrarse allí á aquella hora, y como sus explicaciones no fueran muy satisfactorias, se le detuvo, procediendo luego á la formación del oportuno sumario.

La Epoca rectificándose á sí misma:

“Persona que está bien informada nos hace saber que no es cierto que un oficial general visitase á la autoridad superior de un distrito ni le dijese que las armas generales estaban en cierta actitud. No existió tal entrevista, se nos dice, ni hay motivo para hacer afirmaciones que no sean correctas, ni para formular juicios que pudieran tenerse por peligrosos.”

El arsenal del Ferrol.

Los dos buques que han de construirse en el arsenal del Ferrol serán dos cruceros de siete y tres mil toneladas de desplazamiento respectivamente.

El primero desarrollará una fuerza de 15.000 caballos, 3.900 más de la que desarrollarán los mandados construir á Bilbao, y una marcha de 20 millas honorarias. El segundo será destinado á escuela de guardias marinas, pues el que hoy se halla dedicado á este objeto es muy viejo y casi inservible.

Alarma injustificada.

Tanto en Zaragoza como en Granada, en cuyas capitales se habia producido algun pánico creyendo que la enfermedad sufrida por algunos niños era la difteria, han declarado los médicos que no ha habido un solo caso de semejante enfermedad.

Revista de comisario.

La del próximo mes de Octubre la pasarán las clases militares que no forman cuerpo residentes en esta corte, en el orden que se expresa á continuación:

Los señores jefes y oficiales en comisión activa del servicio y los señores pensionistas de las cruces de San Fernando y San Hermenegildo, el 2 y 3, de diez á una de la tarde, ante el comisario de Guerra D. Eduardo Minguez, y en la comisaría de transportes, Encarnación, núm. 14, bajo.

Los transeuntes de todas clases y partidas sueltas, el día 2, 3 y 4, de una á cuatro de la tarde, ante el comisario D. José de Magera, y en la Intendencia Militar (calle del Barquillo).

Los señores jefes y oficiales en situación de reemplazo y sus asimilados la pasarán el día 3, 4 y 5, de tres á cinco de la tarde, ante el comisario D. Juan Ronderos, y en la comisaría de transportes, Encarnación, 14, bajo.

Segun dice El Siglo Médico, durante la última semana han disminuido los padecimientos catarrales que habian predominado en la anterior, especialmente los de las vías digestivas. Las fiebres gástrico infecciosas, como las saburrales y las tifoides; los gesticientos por indigestion, se han observado con poca frecuencia. Se conservan los afectos palúdicos con igual abundancia, pero sin revelar formas graves. Las fiebres eruptivas han disminuido.

En la patología infantil no ha habido novedad: sigue predominando la difteria sobre los demás padecimientos, pero sin determinar invasiones que merezcan llamar la atención de un modo extraordinario por su número ó su gravedad, segunimos pagando la contribución ordinaria á este padecimiento. Las demás enfermedades, escasas en número. La salud en Madrid puede considerarse por ahora buena.

Los vinos.

Para que sirva de gobierno á los comerciantes y exportadores de vinos, recordamos que, segun una reciente circular ministerial de la Dirección general de Aduanas de la vicia Republicana, desde 1.º de Octubre próximo no se admitirán las mistelas por la tarifa ordinaria de los vinos, y de consiguiente pagarán los derechos correspondientes al alcohol que contengan.

Debemos recordar al mismo tiempo á los viticultores, que el 30 de Noviembre próximo se celebrará en Madrid un Congreso, para promover y organizar el concurso de la producción vitícola nacional á la Exposición Universal de París de 1889, para la formación de sindicatos de viticultores, el establecimiento de una exposición vitícola permanente y centro de contratación de vinos en Madrid, y para estudiar los medios de favorecer el consumo interior y la exportación de los vinos españoles.

Las adhesiones hay que enviarlas el día 1.º de Noviembre.

Dicen los periódicos de Bilbao que estando bañándose el viernes último varias señoras y otros bañistas, han visto cerca de Algorta un pez extraño de un tamaño al parecer bastante grande.

A los pocos momentos vieron que el pez avanzaba hacia la barra; pero como iba bastante lejos de la playa, creyeron que no se sería fácil llegar donde se encontraban bañando.

Repentinamente, y cuando menos lo esperaban, vieron salir del fondo y á unos metros de donde estaban bañándose, al cotoque, el cual, por sus dimensiones extraordinarias, debía ser algun ballenato.

Las señoras se asustaron de tal modo, que algunas de ellas llegaron á perder el conocimiento, y á todos, incluso á los bañeros, les sobrecogió la inesperada aparición del tremendo pez.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Revisión constitucional.

París 29.—Tíñese por seguro que en el Consejo de ministros celebrado en la mañana de hoy, se ha resuelto presentar el proyecto de revisión constitucional.

Los detalles del proyecto no han sido fijados aún á lo que parece; pero se cree generalmente que se referirá con especialidad á las prerogativas financieras del Senado.

Del Tonkin.

París 29.—El ministro de Marina y de las Colonias, Sr. Krantz, ha comunicado á sus compañeros de gabinete las últimas noticias del Tonkin.

Las Memorias íntimas.—Su autor.

Berlin 29.—El periódico El Nacional Zeitung declara de una manera terminante que el autor de la publicación de las Memorias secretas del Emperador Federico III es el profesor Goffken, ministro que fué de H. mourogo en Berlin.

Esta declaración parece que ha sido comprobada por diferentes conductos.

París 29.—En varios círculos políticos de París se afirma que, según noticias particulares recibidas de Berlin, las Memorias secretas del Emperador Federico III, publicadas en el periódico Deutsche Rundschau, son verdaderas, y que todos los esfuerzos del príncipe de Bismarck se dirigen á impedir que continúe la publicación de todo el Diario del difunto Emperador.

La política francesa.

París 29.—En el Consejo de ministros que presidirá el Sr. Carnot el lunes se someterá á la aprobación de este la fijación definitiva del día 15 del próximo mes de Octubre y los detalles del proyecto sobre revisión constitucional que se presentará á las Cámaras.

En dicho Consejo se tratará también de la actividad en que se han colocado los ministros de la Guerra y Marina con motivo de las economías que han de introducirse en los presupuestos de ambos departamentos.

El ministro de Negocios extranjeros someterá á la aprobación del presidente de la República los documentos referentes á las negociaciones comerciales que el Sr. Goblet ha seguido con el gobierno de Italia.

La revisión constitucional.

París 29.—El gobierno ha acordado presentar en la primera sesión que celebre la Cámara de diputados el proyecto relativo á la revisión constitucional.

El proyecto no contiene ni la supresión del Senado, ni tampoco la supresión del cargo de presidente de la República.

Tiene únicamente á restringir las atribuciones financieras del Senado, y á retirar el derecho de poder disolver la Cámara de los diputados.

Hece una detallada exposición de motivos. Indicará la intención del gobierno, de combatir en el Congreso (ambas Cámaras) toda petición de revisión de la Constitución sobre otros puntos que los tratados en el proyecto del gobierno.

Al presentar el gobierno á la Cámara el proyecto de revisión constitucional, pedirá un voto de confianza al ministerio.

Se afirma que el proyecto del gobierno será rudemente combatido.

Peligro.

Vienna 30.—Durante las maniobras de tiro celebradas en Wienerneustadt, una batería que no entendió la señal de cesar el fuego, continuó sus disparos sobre el parapeto donde se hallaba el Emperador de Austria.

Se asegura que una bala pasó á dos pasos del Emperador.—Febra.

Las Novedades de Nueva-York que hoy hemos recibido, publica el siguiente telegrama de Cuba:

Habana 14 de Setiembre.—El Sr. Romero, alto funcionario del Banco Español de la Habana, ha sido muerto de un tiro por un empleado á quien había despedido.

En el correo de Zaragoza ha regresado esta mañana á Madrid el Sr. Pi y Margall. Sus amigos han bajado á la estación á recibirle.

birie, y puede calcularse, por lo que nos ha dicho un testigo presencial, que dentro de la estación y en las inmediaciones habría unas 700 ó 800 personas.

En el andén aguardaban el señor marqués de Santa Marta, el redactor del periódico La República, Sr. Castella, y comisiones de los comités que siguen las ideas políticas del Sr. Pi.

Al apearse del tren el jefe de los federales pacifistas, se dieron algunos vivas á su persona.

Los grupos rodearon el coche en que iba el Sr. Pi y Margall con el marqués de Santa Marta, y siguieron hasta la calle de Leganitos, número 13, donde habita el Sr. Pi, habiéndose detenido antes el coche frente al ministerio de Fomento, en la Puerta del Sol y en la plaza de Santo Domingo.

Los vecinos de las calles del tránsito al encontrarse con este ruido, é ignorando el motivo, salían algunos á los balcones.

En la calle de Leganitos se repitieron los vivas, y el Sr. Pi se asomó á uno de los balcones de su casa para despedirse de sus correligionarios con un saludo, retirándose luego á descansar.

Los grupos se fueron despejando, y de allí á poco la calle de Leganitos volvió á su aspecto ordinario.

El viaje del Sr. Canalejas á la provincia de Almería, no creemos baja de siete ó ocho días; deduciendo, de todos modos, algunos periódicos, que nada se resolverá sobre los asuntos pendientes hasta mediados de Octubre.

Acompañado de su distinguida familia, ha regresado á esta corte de su expedición veraniega, nuestro querido amigo D. Tomás María Mosquera, ex ministro y senador del reino.

Han llegado también esta mañana á Madrid, nuestros estimados amigos los Sres. Leon y Castillo y Gamazo.

El Sr. Gamazo, al salir ayer de Santander, fué cariñosamente despedido en la estación por sus amigos políticos y partidarios.

Parece, en efecto, que entre los amigos del general Lopez Dominguez, entre varios de ellos al menos, hay propósito de tomar de una vez rumbo claro.

No nos extraña, por tanto, que el general Lopez Dominguez aplase cuanto pueda su regreso á Madrid.

Mañana lunes, á las tres de la tarde, se reunirá en el despacho de la presidencia del Tribunal Supremo de Justicia, para constituirse, la Junta superior de prisiones, creada en sustitución del Consejo penitenciario.

Ha sido nombrado secretario general de la Junta superior de prisiones, el jefe de la sección de Régimen de Establecimientos penales, don Eduardo García Diaz.

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros del Monte de Piedad 373.789 pesetas, por 733 imposiciones, de las cuales son nuevas 223, y se han satisfecho en los días 28, 29 y 30, 420.902 pesetas, á solicitud de 565 imponentes, 243 de ellos por saldo.

Ayer regresó á Madrid el diputado Sr. Barroso, con su bella y elegante esposa.

Los periódicos de Zaragoza dicen que han sido detenidos allí, la noche del viernes, dos oficiales de infantería de la reserva, y que continúan en la Aljafaría.

Santander 30 (28 tarde).—A las once y media de la mañana de hoy ha fundeado en este puerto, procedente de los de Veracruz y Habana, y de tránsito para el de Liverpool, el vapor correo español Ciudad de Cádiz, conduciendo la correspondencia pública, cargamento de frutos coloniales, 60 pasajeros de cámara, 27 individuos de tropa, un preso y dos de tránsito.

Desembarca correspondencia y pasajeros, quedando el equipaje á cuatro horas de ventileo, y el buque y tripulación incommunicados.

El gobernador civil de la provincia de Huelva, Sr. Bravo y Jovan, ha entregado hoy el mando al presidente de la Diputación provincial, saliendo para esta corte en uso de licencia.

Hoy han llegado á Spezia los reyes de Portugal.

En aquel puerto aguardaba el buque portugués que ayer salió de Génova, y que dentro de dos ó tres días conducirá á Barcelona á sus maestades fidelísimas.

El nuevo ministro de España en Bélgica, nuestro distinguido amigo Sr. Gutierrez Agüera, entregó ayer sus credenciales al rey Leopoldo y tomó posesión de su cargo.

BALANCE DEL DIA.

La tarde ha favorecido de un modo especial, la corrida de toros de Beneficencia, que supone mos habrá dado de sí los lances que son de rigor en la celebrada fiesta nacional, si bien por adelantado y como prólogo de la lucha, no hemos advertido ahora, como otras veces, el ruido que soñá armarse en la Diputación por la distribución de localidades.

Ya padeceremos esta noche los comentarios de los apasionados; y mientras tanto, bueno será decir, que cuantos por voluntad ó por anemia no han concurrido á los toros, se han replegado en el Prado para oír la música allí establecida; lo cual es un progreso que deseáramos pudiera difundirse en aquellas zonas de Madrid, principalmente pobladas por clases poco acomodadas.

Entre los corros del Prado, de gente política, á más de hablarse de estas cosas, relacionadas con las costumbres, y con el progreso; se ha hecho alguna conversación, como no puede menos, de los asuntos pendientes, convitiéndose en que será expresivo lo que diga en Barcelona el Sr. Castelar, cuando conteste á ciertas indicaciones del Sr. Pi; quien como por separado decimos, ha regresado esta mañana.

Por de pronto, ha parecido significativo el silencio que hoy guarda El País, que no dice una sola palabra del discurso último del Sr. Pi; ni lo reproduce; ni á él hace la menor referencia; lo cual debe atribuirse á los consejos que en el discurso se dan al Sr. Zorrilla, para que se deje de planes y se venga á España; á menos que le haya parecido, demasiado fuerte aquello del liberalismo del Sr. Cánovas, por publicar la ley de reuniones, como si el espíritu de los gobiernos estuviera en la letra incerta de las leyes, ó en la sinceridad de su cumplimiento; ó excesivamente atrevido lo otro de la poca libertad con que ahora se hacen las elecciones; sobre todo si se compara con la que daban los federales, cuyo respeto al derecho de los demás, está en la memoria de todos, y en las costillas de muchos.

El hecho, además, de que el Sr. Pi haya dicho con tranquilidad en Barcelona y en Zaragoza, sabiendo que no corrían riesgo personal ni él ni sus amigos, cuanto ha creído conveniente; y una vez de regreso en Madrid, que sus amigos le hayan aclamado en la estación y por las calles; libertad que de mandar los federales no hubieran siquiera imaginado los monárquicos; todo esto junto, quizá haya influido en la conciencia de El País, para guardar silencio y ponerse en la boca una mordaza.

También en Francia los republicanos radicales se quejan de poca libertad.... para ellos; y de ahí que, para satisfacerlos en parte, el ministro Floquet haya resuelto llevar al cabo á las Cámaras el problema de la revisión constitucional, pero bastante mitigado, con relación á lo que se había prometido; lo cual demuestra, según el refrán vulgar, que «una cosa es predicar, y otra dar trigo.»

No por eso, sin embargo, han de evitarse los inconvenientes que son inherentes á la revisión constitucional, pues planteada la tesis, por la izquierda procurarán sacar partido los rojos y comunistas, y por la derecha orleanistas y bonapartistas; produciéndose probablemente una agitación en las pasiones, que no vemos pueda convenir al régimen establecido.

Tenemos hoy cartas de San Sebastián que nos permiten decir que varias de las indicaciones de los corresponsales, al tratar de la última conferencia de los Sres. Sagasta y Cassola, son caprichosas, y que en esta conferencia, en que se examinaron á la verdad puntos de importancia, como son cuantos se relacionan con los intereses del país, no hubo los tratos, contratos, ni ofrecimientos de que han hablado dichos corresponsales.

No obstante lo que dicen hoy los corresponsales de San Sebastián, es posible que salga mañana para Logroño el Sr. Sagasta, con el ob

jeto de asistir el martes á los funerales por el alma de su señor padre; como también se nos dice, que el Sr. Sagasta regresará á Madrid el miércoles ó jueves.

La Gaceta publica hoy la cesantía de los jefes de Fomento de las provincias; y en Gobernación se calcula que pasarán de 200 las cesantías, siendo penetrantes los ayos que se oyen.

La fecha del regreso de la corte, continúa señalada para el martes.

Nada más.

Bolsin.

A las cuatro y media.—La contratación en el Bolsin poco animada.

El cambio á que se han hecho algunas operaciones á fin de Octubre en el 4 por 100 interior, es el de 75'75, quedando á esta hora papel á igual fecha á 75'80.

Dentista Norte-Americano.

Guillermo C. Tinker ha regresado á esta corte y se ofrece á sus amigos, clientes y al público en general, en su casa dental, calle de Alcalá, 12, piso 2.º

El Banco general de Madrid.

¿A sordera curada.—Un muy interesante libro de 132 páginas sobre la sordera.—Ruidos de la cabeza.—Cómo se pueden curar en casa.—Se remite franco por el Correo, 30 céntimos.—Dirigirse al Dr. Nicholson, 24, Carmen, Madrid.

Sociedad de Altos Hornos y fábrica de hierro y acero de Bilbao.

El Consejo de administración de esta Sociedad, haciendo uso de la facultad que le concede el artículo 42 de los Estatutos, ha acordado el reparto de un dividendo de siete y media pesetas por acción, á cuenta de los beneficios del corriente año.

Desde el día 15 de Octubre próximo se pagará dicho dividendo en las oficinas sociales en Bilbao y en las del Banco de Castilla en Madrid, á cambio del cupón número 11 de las acciones y mediante facturas duplicadas que se facilitarán en dicho establecimiento.

Bilbao 29 de Setiembre de 1888.—El jefe administrativo, Fernando Molina.

Cultos.

Santo de mañana.—El Santo Angel Titular de España y San Remigio.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Jerónimo; donde á las diez habrá misa mayor, y por la tarde, procesión y reserva.

En San Justo continúa la novena de Santa Filomena, y predicará el Sr. Sarmiento.

En la iglesia de religiosas Góngoras termina la novena de Nuestra Señora de las Mercedes; á las diez habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Perogordo, y por la tarde, á las cinco, en los ejercicios, será orador el Sr. Gamiz.

En el Oratorio de San Ginés habrá al anochecer ejercicios piadosos, predicado el Sr. Uribe.

En San Ignacio, Oivar y San Antonio del Prado habrá ejercicios piadosos al anochecer.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la A mudens en Santa Maria, la Blanca en San Sebastian ó la del Consuelo en San Luis.

Espectáculos para MAÑANA.

Comedia.—T. 3.º.—A las 8 1/2.—Lola.—Cuidadito con los hombres é el merendero de la Pepa.

Apolo.—A las 8 1/2.—La Chiclanera.—A las 9 1/2.—¡Al agua, patos!—A las 10 1/2.—Cádiz.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2.—Detalles para la historia.—A las 9 1/2.—La Cruz Blanca.—A las 10 1/2.—Triple en puerta.—A las 11 1/2.—Certamen nacional.

Lara.—1.ª serie.—T. 2.º par.—A las 8 1/2.—La ocasión la pintan calva.—A las 9 1/2.—Puñ.—A las 10 1/2.—La ducha.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

Estava.—No hay función.

Martin.—A las 8 1/2.—Niña Pancho.—A las 9 1/2.—Un gaito de Madrid.—A las 10 1/2.—Las pligas de Madrid.—A las 11 1/4.—Lo que va de ayer á hoy.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Función extraordinaria y última á beneficio del director Sr. Perez.—Gran gala.—Programa notable con siete nuevos artistas de otros circos.—El beneficio presentará un caballo en libertad.—Despedida de la compañía.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez, San Gregorio, 8.

(Sbre. 36) FOLLETIN DE «EL CORREO» (F. 12)

FLORES DE HASTÍO

en su personalidad de alucinado, y vive así á espensas propias—más ó menos bien—entregado á los fenómenos complicados que se elaboran en usted.

¿Qué es lo que usted es?—¿Qué es lo que somos todos?—Máquinas.—La máquina humana se compone de un entramado de huesos, recubierto de músculos; en el interior se encuentran diversas vísceras, órganos digestivos y respiratorios—y una bomba impelente, llamada corazón (de que los poetas hablan á menudo), que distribuye en el organismo un líquido rojo. La máquina está movida por un ganglio de sustancia blanca ó gris, muy buena para comerla con vino blanco ó en forma de buñuelo. (Véase la Maison rustique des dames), de cuyo ganglio se destacan unos como fideos delgados, que van á parar á los órganos sensitivos y á los diversos músculos.

Cuando un movimiento venido del mundo entero se comunica á uno de los órganos de máquina humana, se trasmite por un nervio sensitivo á una célula nerviosa situada en el cerebro. De esta célula parte el nervio que concurre á un músculo.—Cuando movimiento se ha propagado hasta el útero, éste se contrae, y al contraerse, el útero obra sobre una palanca, que es un bro, y le hace realizar un cierto movimiento angular.—Usted oye tocar un vals; vio acústico trasmite una sucesión de movimientos rítmicos á sus células nerviosas, que entran en danza, produciendo entes nerviosas en diversos músculos,

de tal suerte, que en seis tiempos ha debido usted dar una vuelta completa sobre sí mismo. En otro caso, tiene usted una mujer hermosa en sus brazos; su contacto, su perfume, su vista y la de todo aquello que le rodea, una cantidad innumerable de acciones externas (llamadas: fenómenos sensoriales é imaginativos), quebrantan todos sus sentidos y dan terribles sacudidas á un gran número de otras células cerebrales—de donde resulta todo lo imprevisto de la situación, todo aquello que usted puede hacer, aparte del acto de walsar....

—Pero la máquina piensa, se conmueve á veces; experimenta los transportes del amor; es Byron; es Alfredo de Musset; es usted—ha orado, amado, llorado—conoce y busca alguna cosa que se llama dicha—conoce también el enojo y el dolor (¡muy á menudo, desgraciadamente!) ¡la máquina es usted, soy yo!.... ¡Más qué importa, máquina siempre!—Desuéñela usted, y encontrará el interior siempre parecido; siempre un esqueleto sonriente, dotado de movimientos angulosos y destartallados—con las pequeñas redecillas de fideos blancos, que corren por encima de los músculos, bañados en la materia roja.

Según las aptitudes fisiológicas del sujeto, ó los hábitos que haya contraído, ó las conexiones particulares que existan entre sus diferentes células nerviosas, los movimientos de la máquina serán tales ó tales otros. Allí está todo el secreto de las diferencias de los individuos. Su hastío de usted persistente y su inferioridad intelectual respecto de la mayor parte de las gentes no provienen, sin duda, amigo Loti, sino de la excentricidad de sus hábitos, que son siempre contrarios al sentido común.

Santo diente de león.

Loti.—Mi querido Plumkett, esto no es una flor; es un hueso de muerto el que me acaba usted de enviar; es alguna vieja tibia que habrá usted robado en un museo.—Y no vale poner estas cosas en los ramos sin avisar, Plumkett; porque es innoble y puede producir miedo. Yo voy á contar á usted una historia, en la que habrá huesos también—pues que los huesos horrosos están, en efecto, en el fondo de todas las criaturas, y es notorio que las personas deshuesadas no se tendrían de pie.—Pero en derredor de estos huesos habrá mucha carne vigorosa y joven, á través de la cual no se los verá.

Esta será una historia árabe, para continuar aquella de Las mil y una noches; y tendrá una moraleja, que yo tendré cuidado de deducir y de presentar á sus ojos de usted, porque usted no es sagaz.—Y verá por ella que yo soy capaz de componer con orden relaciones sensatas, y de hacerlas instructivas:

Las tres señoras de la Kashbah.

(Cuento oriental.)

I

En el nombre de Alá, muy clemente y muy misericordioso!

Había en una ocasión tres señoras que vivían en Argel, en la Kashbah.

Y estas tres señoras se llamaban Kadidja, Fatmah y Pizah-Kadidja, era la madre; Fatmah y Pizah eran las dos hijas.

II.

Estas tres señoras se aburrían mucho porque no tenían nada que hacer en todo el día.—Cuando habían acabado de pintar su rostro de blanco y rosa, y sus ojos grandes de ne-

gro y de beleño, para hacerlos aún mayores y darles expresión adormecedora, permanecían sentadas en el suelo, en un patio pequeño y profundo, donde reinaba un silencio misterioso y un fresco subterráneo. Alrededor de este patio, una columna de marmol blanco sostenía ojivas moriscas, ornadas de cenefas de porcelanas azules, y arriba, en esta antigua construcción se abría en cuadrado bajo el cielo.

Para entrar en la casa de estas tres señoras no había más que una puertecita, tan oculta y tan baja, que se hubiera creído la puerta de un sepulcro. No se abría nunca más que á medias, rechinando sobre sus goznes viejos, y medio escondida bajo las malezas que la cubrían. Las ventanas eran una especie de agujeros irregulares, próximamente del tamaño de gateras—estaban provistas de pesadas rejillas incrustadas en el muro; eran trampillas que parecían traspasadas por miradas furivas de personas invisibles, y que no recibían ninguna luz del exterior—porque las casas centenarias, uniéndose por arriba, formaban una especie de bóveda por encima de la calle desierta, arrojando sobre el pavimento la semiobscuridad propia de las catacumbas.

Todo era viejo, muy viejo, en la casa de aquellas tres señoras; tan viejo, que el tiempo parecía haber roído y quitado la forma á las cosas.

Las paredes no tenían ángulos; allí no había salientes en ninguna parte; no se sabía qué clase de flores de piedra, ni qué clase de arabescos habían querido representar los artistas de otros tiempos en los capiteles de las columnas y en los frisos de las terrazas. Varias capas de cal, amasadas hacía siglos, lo envolvían todo en vagas redondeces. Aberturas pequeñas, que conducían á rincones olvidados, se disimulaban aquí y allá, en el es-

# CONTRA LA TISIS.

Gran descubrimiento. Para el primer grado, **Antisepsis del Dr. Audet** (2 pesetas caja). Para el segundo y tercer grado, **Pildoras Antisepsicas del Dr. Audet** (10 pesetas caja). Son estos medicamentos la última palabra del tratamiento de la tuberculosis. He aquí el modo de usarlos bien comprobada en el tercer período: sudores, falta de apetito, expectoración purulenta, tos, úñas en ganchos, esquizia, etc. Pedir estos notables medicamentos en las boticas. Se remiten por correo, previo envío de su importe al Instituto Médico del Dr. Audet, P.º 4º, 42. —Apartado de Correos, núm. 23, Barcelona.—Venta en Madrid, Cármer, 41, botica.



**MÁQUINAS SINGER PARA COSER** **GRANDES REBAJAS** en los **PRECIOS.**

**MÁQUINAS SINGER PARA COSER** **PÍDASE EL NUEVO CATÁLOGO** QUE SE HA PUBLICADO.

**MÁQUINAS SINGER PARA COSER** Desde **Ptas. 80** cada una.

**MÁQUINAS SINGER PARA COSER** **TODOS LOS modelos á Ptas. 2,50** SEMANALES.

**MÁQUINAS SINGER PARA COSER** **LAS QUE** han sido, son y siempre serán las más **POPULARES.**

**MÁQUINAS SINGER PARA COSER** **SE VENDEN MÁS DE 600.000** ANUALES.

**MÁQUINAS SINGER PARA COSER** **Más de las tres cuartas partes de todas las MÁQUINAS PARA COSER** que se venden en el mundo, son **MÁQUINAS SINGER.**

**MÁQUINAS SINGER PARA COSER** **Y ¿POR QUÉ TANTA POPULARIDAD?**

**MÁQUINAS SINGER PARA COSER** Porque son las más sólidas. Porque son las más perfeccionadas. Porque son las más silenciosas. Porque son las más rápidas.

**MÁQUINAS SINGER PARA COSER** Porque son las más ligeras. Porque son las más seguras. Porque son las más útiles. Porque son las más duraderas.

**MÁQUINAS SINGER PARA COSER** Porque sirven para la familia. Porque sirven para la Modista. Porque sirven para el Sastre. Porque sirven para el Zapatero y toda clase de costura.

**LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER» PARTICIPA AL PÚBLICO QUE**

Por causa de la alta reputación alcanzada por sus célebres Máquinas, hay muchos fabricantes Alemanes, poco escrupulosos, que las imitan y falsifican y hasta emplean el nombre SINGER en una u otra forma para engañar á los incautos, llamándolas SINGER PERFECCIONADAS y SISTEMA SINGER, u otra cosa por el estilo.

**TODA MÁQUINA SINGER** lleva la marca de fábrica y el nombre «SINGER» en el brazo; y para evitar engaños conviene exigir en la factura las palabras **MÁQUINA LEGITIMA DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.**

Pídase el nuevo **CATÁLOGO** que se acaba de publicar en **LA DIRECCIÓN GENERAL** de **ESPAÑA Y PORTUGAL**

**23, CALLE DE GARRETAS, 25 MADRID.**

# TONICO ESPECIAL DEL DR. HOCLLH DE NEMEYER

El descubrimiento terapéutico más notable del actual momento histórico (Para recobrar en breves dias la vitalidad y la energia perdidas)

## INDICACIONES JOH PODER DEL TÓNICO HOCLLH

Vigoriza todo el sistema nervioso. Acrecenta la fecundidad. Sacude la tristeza, las monomanías. Aporta un gran bienestar. Fortifica los nervios y aumenta la agilidad. Despierta muchas ganas de vivir. Enriquece la sangre perdiendo la linfa. Cura toda excitacion. Mejora la afabilidad del carácter. Aumenta de prisa el poder genital. Aleja la vejez y cura las parálisis. Cura las hidropesias atónicas. Combate toda adinamia. Entona, alegra y vivifica.

## NI FLUIDOS, NI GOTAS, NI PERLAS, NI NADA

hay tan eficaz ni inofensivo como este notable descubrimiento del Dr. HOCLLH. No es remedio secreto. El frasco publica la fórmula de su composicion. Pedido en las farmacias para que se provean. Tambien remitiendo importe de 6 pesetas, sellos ó letra á su introductor y único representante en España y Portugal, Doctor Cera, Pelayo, 6, farmacia, Barcelona.

## QUIÉN NO USARÁ EL TÓNICO ESPECIAL?

- ¿Cuánto genera el poder intelectual!
- ¿Cuánto aviva la voluntad!
- ¿Cuánto cura la anemia!
- ¿Cuánto cura la clorosis!
- ¿Cuánto aumenta la facultad digestiva!
- ¿Cuánto acaba con la higuera estéril!
- ¿Cuánto la vida prolonga!
- ¿Cuánto forma la felicidad!
- ¿Cuánto todo es primavera!

Consultad, si quereis, enfermos de todas posiciones y clases, con vuestros médicos, y si son buenos, os aconsejarán este precioso agente terapéutico.

# TALLERES Y VENTA DE JOYERIA

Tomás Sanchez, establecido veinte años en la calle de Atocha, ha trasladado sus talleres á la calle del Prado, núm. 2, principal, esquina á la del Príncipe.

Las grandes existencias que esta casa ha adquirido directamente en los centros productores, unido á los elementos de fabricacion con que cuenta, la permite vender á precios tan sumamente baratos, que hace imposible toda competencia. Además del grandísimo surtido en diademas, collares, aderezos, imperdibles, botonaduras, alfileres de corbata, pendientes de orla, doble orla, solitarios, sortijas y objetos de fantasia, hay infinidad de alhajas en oro y plata, propias para regalos á precios sumamente económicos. Tambien cuenta la casa con una existencia grandisima en brillantes, perlas, zafiros, rubies y esmeraldas sin montar, que permiten á nuestros favorecedores escoger por sí la pedrería y á la vista de los dibujos, que mensualmente se reciben de Paris y Londres, mandar construir sus joyas con entera satisfaccion.

Contando la casa con 25 operarios de los más entendidos en el ramo y nueve máquinas de los últimos adelantos, tenemos el gusto de participar á nuestra clientela que sus encargos serán ejecutados con una rapidéz hasta hoy desconocida. Con tales ventajas y el crédito que goza esta casa desde hace veinte años, no dudamos que el público en general continuará favoreciéndonos con sus compras y encargos, que estamos dispuestos á cumplimentar con mayores ventajas que nunca.

## 2, PRADO, 2, PRINCIPAL

# LA ROSARIO

EL REY DEL TOCADOR  
GRAN FÁBRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS  
Especialidad en aguas de tocador **KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA**, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.  
**PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER**

# HARINA LACTEADA H. NESTLE, INVENTOR Y FABRICANTE

**Vevey (Suiza)**  
PROVEEDOR DE LA REAL CASA  
32 Premios de los cuales  
42 Diplomas de Honor  
Y  
44 Medallas de Oro  
**ALIMENTO COMPLETO PARA LOS NIÑOS DE CORTA EDAD**  
Suple la insuficiencia de la leche materna, facilita el destete, y es de digestión fácil y sana. Se usa muy ventajosamente en los **ADULTOS**, así como alimento en las personas de **ESTÓMAGO DELICADO.**  
Se vende en todas las principales farmacias, droguerías y establecimientos de comestibles, géneros ultramarinos ó coloniales. Para pedidos, pueden dirigirse al señor **D. Rafael Romero**, de Jerez de la Frontera, único agente en toda España.  
Para evitar las numerosas falsificaciones **exigir en cada lata la firma del inventor: HENRI NESTLE—VEVEY (SUIZA).**



Sin Copahú ni Mercurio  
Curación de las Enfermedades secretas por la **CUBEBINA LECHAUX**  
Con este precioso medicamento se consigue, en algunos dias, en secreto, sin régimen ni dietas, la curación segura y gradual de todas las Afecciones crónicas e intermitentes.  
Lechaux, P.º 4º, 42, en el Cuartel de la Real Academia de Medicina y Ciencias.  
Madrid: Melchor García por mayor; Moreno Miquel; Borrell y Miquel; Carlos Ullauron—Barcelona: Vicente Ferrer y G.º; Alonso y Ullauron; Salceda Ferrer y G.º; Ordoqui; S.º Almona; Fortuny Hermanos—Bilbao: Pinedo, Viuda de Sotomayor; Arriaga, Duguina;—Cádiz: Gerezillo y Gerezillo; Juan Melero; Ayala de Mendoza;—Granada: J.º Rubio Perez; Santos Perez y G.º;—Malaga: Utrera; Aguilera;—San Sebastian: Viuda de Tardero—Santander: Jessi; Bernardo Saro—Sevilla: Palazuelos H.º; Hidalgo; U.º Eldon.—Valencia: Andrés y Febra; Castellet H.º—Valladolid: Cantero; Calvo y Gacho.—Zaragoza: Rizo H.º; Ramon Jordán.

**TERNAS DE OAK**  
AGUA Y 10000 minerales naturales, especialmente contra Reuma, Nefritis, Entartritis, de la Ginecología y del Estómago, así como en botellas francesas bajo el sello del **MARK DE OAK** (Castell), España.

**DENTICINA INFALIBLE.**—Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 3 pesetas, que remite por 3'50 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y en todas las boticas y droguerías de España.

**LA PETITE GIRONDE**  
es el periódico de Francia que más adelanta las noticias para España.  
La suscripción cuesta 2'50 pesetas al mes dirigiéndose á D. Manuel Antonio de Aramburo, en San Sebastian.

**A LOS LABRADORES**  
La Compañía Agrícola y Sañera de Fuente Piedra, expone franco de porte y de sañero en toda estación de ferrocarril ó puerto de España sus acreditados abonos minerales tan conocidos ya de los labradores y medianos cuyo empleo los barbechos son inútiles, pudiendo sembrarse todos los años y habiéndose obtenido cosechas del 44 por simiente en el trigo y de 66 en la cebada, según prueba la cartilla instrucción que remitimos gratis á quien lo desee.  
Al remitir los abonos, la Compañía certifica y garantiza su composicion exacta.  
**Precios en toda España:**  
Abonos completos: **AZOADO** para cereales y huertas; **POTÁSICO** para viñas, olivos, patatas, etc.; **potásico anticriptico** para naranjos, limoneros y frutales á 32 pesetas los 100 kgs. **Abono completo fosfatado**, 30 pesetas los 100 kgs. **Abono especial para la caña de azucar**, á 34 pesetas los 100 kgs.  
Depósito en las principales capitales de España.

**FERRO-CARRILES**  
Academia preparatoria para el ingreso en el Cuerpo Administrativo.—Director: Uno de los autores de la obra Guía-Consultor, por la que se prepara.  
**S, Plaza del Dos de Mayo, S**

**SOCIEDAD DE TELÉFONOS DE MADRID**  
Tarifas de precios de suscripcion al año

Por una estación particular.....	800
Por una estación para fines urbanos y para todos los inquilinos de la misma.....	600
Por una estación de uso público.....	1.600
Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central.....	75
Por un idem para comunicar solo con el aparato principal.....	71
Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador.....	54
Cuadro indicador de cuatro direcciones.....	690
Por cada otra direccion.....	70
Por un conmutador de dos direcciones.....	4
Cada otra direccion.....	4
Por un timbre.....	10

**POMADA TANICA ROSADA** para devolver á los Cabellos blancos su color primitivo.  
**FILLIOL, 47, rue Vivienne, Paris-MADRID: Borrell hermanos, Puerta del Sol.**

# VICHY

Administración: PARIS, 8, bd Montmartre.  
**Grande-Grille.**—Afecciones biliares, enfermedades de las vías digestivas, infartos del hígado y del vaso obstrucciones viscerales, cálculos biliares, etc.  
**Hopital.**—Afecciones de las vías digestivas, pesades del estómago, digestiones difíciles, inapetencia, gastralgia, dispepsia.  
**Célestins.**—Afecciones de los riñones, de la vejiga, mal de piedra, cálculos urinarios, gota, diabetes, albuminuria.  
**Maunierve.**—Afecciones de los riñones, de la vejiga, mal de piedra, cálculos urinarios, gota, diabetes, albuminuria.  
**Exigir el nombre del manantial en la cápsula.**  
**Depositarlos:** D. José María Moreno, calle Mayor, 93 (botica de la Reina Madre) y farmacias de los Sres. Martínez, Jacomartre, 82; Borrell hermanos; Moreno Miquel; Doctor Just; R. Hernandez; Lomana.

**COLOCANDO** sobre la muñeca izquierda el Escudo febrifugo americano de Diaz se curan rápidamente las intermitentes, cotidianas, tercianas y cuartanas. Cura así mismo, la fiebre amarilla, siguiendo las instrucciones del prospecto. Véndese á 8 pesetas, en todas las principales farmacias y droguerías. Depósitos: Madrid, Compañía Ibero Universal; Barcelona, Sres. B. Buñil y Compañía; Salamanca, farmacia del Dr. Heredia.

**17, N.º 17**  
Calle de Fuencarral.  
**GRABADOR y CALADOR**  
Fca. de Sellos de Capuchouc.  
**E. BARRAGAN**  
En el acreditado colegio de Maestros elemental y superior establecido en la calle de Valverde, 16, han dado principio las clases por mañana y tarde el día 3 del presente Setiembre, como en años anteriores.—16, Valverde, 16.  
Se hace toda clase de trabajos tipográficos.